
стр. 6-7

№ 24 (1335) 22 июня 2023 года, четвергИздается с июля 1997 года

22 июня -  День памяти и скорби

По зову 
сердца

ПМЭФ – мероприятие недешёвое. 
Обходится казне в копеечку. К слову, 
цена билета на форум тоже приличная и 
варьировалась в пределах 1,3 млн. руб. 
Естественно, умных людей интересуют 
итоги. И даже не количество заключён-
ных на форуме сделок, и уж тем более 
не экстравагантные наряды участников 
и звёзд шоу-бизнеса, не заоблачные 
цены в гостиницах, отелях и ресторанах, 
а тот посыл, который участники столь 
высокого либерального собрания про-
демонстрировали миру. Тем более что в 
нынешнем году не состоялся Гайдаров-
ский форум, который ранее проводился 
ежегодно и был той самой площадкой, 
на которой отечественные либералы 
клялись в своей верности идеалам «Ва-
шингтонского консенсуса».

Но для начала про нашумевшее. В пер-
вый же день на форуме не обошлось без 
скандала. На стенде ГК «Астраком» (за-
нимается разработкой и серийным про-
изводством профессиональных средств 
радиосвязи) был выставлен новейший 
беспилотник. Этот разрекламированный 
дрон оказался как две капли воды похож 
на китайский Autel. В ходе начавшихся 
с подачи журналистов разборок удалось 
выяснить, что выставленные экземпляры 
всё же отличаются программным обе-
спечением. Коммерческий директор 
Сергей Назаренко, оправдываясь, не 
нашёл ничего лучшего, чем заявить: «А 
Lada X-Cross 5 тоже повторяет китайский 
автомобиль. Мы же выбрали китайский 
дрон, провели реинжиниринг, написали 
программу для пульта и контроллера. На 
выходе получился БПЛА «Патриот». Это 
и есть параллельный импорт».

Как интересно! На вопрос в курсе ли 
происходящего китайский производи-
тель, Назаренко ответил: «Вряд ли».

Сразу же на ситуацию отреагировала 
соцсеть: «А что, так можно было? Купить 
на AliExpress дрон, немного поработать 
с программой, поменять название, и «ты 
в шоколаде»? 

Не обошлось и без курьёзов. Выстав-
ленная новая Lada Aura отказалась заво-
диться, когда Герман Греф сел за руль. 

Пришлось лезть под капот. Впрочем, 
чему удивляться? 

Другое важное событие – выступление 
Президента РФ – несколько затянулось, 
присутствующим пришлось ожидать в 
тёмном зале при отсутствии мобильной 
связи и интернета. Впрочем, это ерунда. 
Тем более что для VIP-персон потом всё 
компенсировала вечеринка, про которую 
пишут, что она удалась на славу. Реки 
алкоголя и изысканных закусок, высту-
пление звёзд эстрады и оперных див. 

А теперь что касается содержания. 
Неожиданно одной из центральных тем 
форума оказалась новая приватизация. 
Кто бы мог подумать, что идея, вброшен-
ная пару месяцев назад главой одного 
из российских банков, теперь станет 
чуть ли не основной? Тогда, в апреле 
2023-го, пресс-секретарь президента 
Дмитрий Песков сообщил, что в Кремле 
идея новой приватизации не обсуждает-
ся. Однако идея приватизации-2 словно 
бы пережила новое рождение. В целом 
позиция системных либералов, про-
демонстрированная на форуме, если 
коротко, заключается в следующем: 
меньше государства! Меньше государ-
ственных расходов! Меньше планиро-
вания! Больше рынка! Рынок должен 
решать! Государство как собственник 
неэффективно! Даёшь новый виток при-
ватизации! 

Вы думаете, это просто замшелые 
лозунги либеральных деятелей из 90-х? 
Гайдара, Чубайса, Хакамады, Немцова? 
Увы, не только. Это краткое содержание 
выступлений целого ряда управленцев 
российской экономикой и финансами на 
ПМЭФ – как будто по сценарию. 

Так, министр финансов Антон Силуа-
нов заявил, что видит главной задачей 
снизить роль государства в экономике. 
Председатель Центробанка Эльвира 
Набиуллина сказала, что очень опаса-
ется возвращения плановой экономики 
и не хочет совершать экономический 
рывок за счёт государственного фи-
нансирования развития широкого круга 
отраслей. Она с радостью поддержала 
проведение нового витка приватизации. 

За продолжение приватизации выска-
зался и помощник президента Максим 
Орешкин. Министр экономического 
развития Максим Решетников тоже под-
держал приватизацию, а также призвал 
«приоритизировать» (читай – резать) 
бюджетные расходы. 

«В нынешней ситуации слышать 
такие заявления просто дико. России 
приходится сейчас в полном смысле 
слова вести борьбу за своё существо-
вание, – комментирует события ПМЭФ 
Юрий Вячеславович Афонин, первый 
зампред ЦК КПРФ, депутат Госдумы. – 
Причём борьба эта ведётся с коллектив-
ным Западом, который составляет 40% 
мировой экономики, в то время как РФ 
– это меньше 3% экономики планеты. 
Фронты этой борьбы – это и боевые дей-
ствия против войск киевского режима, 
и противостояние экономической войне, 
которая развязана против нас. 

В мировой истории был, пожалуй, 
единственный случай, когда государ-
ство справилось со столь сложными 
задачами. Это сделал в 1930–40-е годы 
Советский Союз. Когда в конце 1920-х 
СССР начинал индустриализацию, он 
по объёму экономики уступал капита-
листическому миру даже больше, чем 
сейчас Россия коллективному Западу. 
Но Советская страна буквально за пару 
пятилеток многократно увеличила объ-
ём промышленного производства и 
вышла на передовые рубежи в науке и 
технологиях. А в годы Великой Отече-
ственной войны СССР смог значительно 
превзойти в производстве вооружений 
всю объединённую гитлеровцами кон-
тинентальную Европу. 

Как же советская экономика смогла 
совершить эти, на первый взгляд, не-
вероятные дела? Ответ очевиден: за 
счёт экономического планирования, за 
счёт масштабного государственного 
финансирования экономического раз-
вития, за счёт того, что большая часть 
экономики была сосредоточена в руках 
государства. То есть ровно за счёт того, 
против чего сейчас выступают россий-
ские либералы. 

Системных либералов вдохновляет то, 
что российская экономика в течение по-
следнего года хотя и понесла тяжёлые 
потери, но всё-таки не рухнула. Они 
ставят это себе в заслугу. Но это не 
их заслуга. Экономика не рухнула, во-
первых, потому, что у нас даже после 
30 лет либеральных реформ всё ещё 
остался весьма мощный промышленный 
фундамент, созданный в советское вре-
мя, а, во-вторых, потому, что нынешний 
мир не сводится к Западу. Нам помогли 
Китай, Индия, Иран, Турция и многие 

другие страны Азии, Африки, Латинской 
Америки, отказавшиеся чётко следовать 
западной санкционной политике. Имен-
но благодаря этому мы получаем необ-
ходимые нам товары и технологии. 

Но просто не допустить краха эко-
номики – мало. Мы обязаны сегодня 
нарастить собственное  производство, 
в т.ч. военное, иначе нам не победить 
на фронте. Мы должны обеспечить пер-
спективное развитие страны, новую вы-
сокотехнологичную индустриализацию. 
Смешно думать, что это можно сделать с 
помощью гайдаро-чубайсовских рецеп-
тов, использование которых принесло 
лишь деградацию. 

Резюмируя, можно сказать: позиция 
системных либералов, занимающих 
высокие посты, становится сегодня 
главным препятствием для развития 
страны. Чтобы побеждать и идти вперёд, 
мы должны решительно отбросить ли-
беральные догмы, которые не принесли 
России ничего, кроме бед».

Что касается выступления президента 
В.В. Путина на ПМЭФ. Он заявил о борь-
бе с бедностью, снижении администра-
тивного давления на бизнес, развитии 
электронной торговли и т.д. Это стало 
как бы повторением формата Послания 
Федеральному Собранию. Президент 
сообщил, что:

- в России сократилось число бедных 
на 1,7 млн. человек и их доходы выросли 
на 30%,

- в целом по стране безработица на 
историческом минимуме;

- с 1 января 2024 года МРОТ будет 
проиндексирован на 18,5%;

- дефицит федерального бюджета 
небольшой;

- бизнес, не связанный рисками нане-
сения вреда гражданам, не должен про-
веряться ни планово, ни внепланово;

- правительство запустило механизмы 
для возвращения активов иностранных 
компаний, которыми владеют россия-
не. 

А также, что Россия остаётся открытой 
рыночной экономикой. Никакого разво-
рота «назад в СССР» не предвидится. 
Руководствоваться стоит «здравым 
смыслом», в котором даже нормализа-
ция отношений с Западом вполне при-
емлема на взаимовыгодных условиях. 
Ввиду скорого старта президентской 
кампании – это важный сигнал элитам.

А поскольку президент не опроверг 
и не пресёк рассуждения о новой при-
ватизации, то можно говорить о том, 
что площадка ПМЭФ стала рупором 
этой идеи.

По материалам 

российских СМИ

Приватизация 2.0, или 
Либералы не сдаются
В Санкт-Петербурге закончил свою работу Международный эконо-

мический форум. Основная аудитория – руководители крупнейших 
российских и иностранных компаний, главы государств и политиче-
ские лидеры, председатели правительств, вице-премьеры, министры, 
губернаторы. В этом году по понятным причинам самым статусным 
европейским гостем стал министр иностранных дел Венгрии Петер 
Сийярто. Среди высокопоставленных участников также были премьер-
министр Кубы Мануэль Марреро Крус, министр нефти Венесуэлы 
Педро Теллечеа, министр экономики Объединённых Арабских Эми-
ратов (ОАЭ) Абдулла бин Тук Аль Марри и ряд других зарубежных 
чиновников. 
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Автор и ведущая проекта Ольга Ми-
трофанова изначально планировала для 
интервью ряд вопросов, касающихся 
работы тамбовских коммунистов по 
оказанию гуманитарной помощи граж-
данам и участникам СВО. Но тематика 
разговора оказалась значительно шире 
и коснулась многих других вопросов, 
имеющих весьма серьёзное значение 
для нашей страны и общества, особенно 

в свете происходящих сегодня событий, 
в том числе патриотического воспита-
ния подрастающего поколения, а также 
уникального опыта советского периода 
в укреплении обороноспособности го-
сударства, масштабных предложений 
КПРФ по принципиальному изменению 
социально-экономической ситуации в ны-
нешней России, марксистско-ленинского 
понимания происходящих процессов 

– то есть программе и позиции партии 
касаемо настоящего и будущего нашей 
страны. 

Двадцатиминутный хронометраж про-
граммы позволил первому секретарю 
обкома КПРФ А.И. Жидкову подробно 
осветить вопрос масштабной поддержки 
партией целей СВО, её участников, кон-
кретную работу, проводимую коммуни-
стами с 2014 года по оказанию помощи 
жителям Донбасса, дать свою оценку 
событиям на Украине, рассказать, как 
целенаправленно и настойчиво рабо-
тала партия над продвижением своей 
инициативы по признанию Донецкой и 
Луганской республик.

Сейчас как никогда много говорят о 
единении народа, вот и ведущая про-
граммы задала аналогичный вопрос, 
добавив, что политические силы России 
в этот сложный период тоже должны 
забыть о разногласиях. Однако А.И. 
Жидков отметил, что расценивает это 
как форменное лукавство со стороны 
господствующего класса, который гро-
могласно призывает народ к единению 
и не устаёт заявлять о таком единении 
на словах, а сам зачастую продолжает 
решать свои меркантильные вопросы, в 
т.ч. наживаться на всенародных ресурсах 
и богатствах так, будто ничего и не из-
менилось, будто ничего значительного 
и не происходит сегодня. При этом оче-
видно, и партия не раз подчёркивала, – 
власть в своих действиях должна и может 
опереться лишь на народ для разреше-

Перемены обязаны осуществиться
Первый секретарь Тамбовского обкома, депутат Тамбовской област-

ной Думы А.И. Жидков принял участие в авторском проекте телеканала 
«Новый век» «Качество жизни».

В работе Пленума приняли участие 
секретари обкома А.И. Жидков, Е.В. 
Козодаева, А.П. Веселовский.

С докладом «О задачах Петровского 
РК КПРФ по выполнению решений XII 
совместного Пленума Комитета и КРК 
Тамбовского областного отделения 
КПРФ» выступил А.И. Жидков.

По вопросам текущей деятельности 
областного отделения, связанной с па-
триотическими и идеологическими зада-
чами, стоящими перед нашей организа-
цией в контексте марксизма-ленинизма, 
координации действий общественных 
союзных КПРФ организаций выступил 
А.П. Веселовский.

О ходе подготовки к выборной кампа-
нии муниципального уровня, в ходе ко-
торой будут избраны депутаты Советов 
всех 23 муниципальных округов области, 
выступила второй секретарь обкома Е.В. 
Козодаева. Она также остановилась 
на сроках, сложностях и особенностях 
предстоящей кампании.

В обсуждении вопросов Пленума 
приняли участие С.Н. Завьялова, П.К. 
Зотов, А.В. Усатюк и другие.

При обсуждении кандидатур, посту-
пивших от первичных отделений, возник 
вопрос о публикации в районной газете 
«Сельские зори» от 7 июня т.г. резуль-
татов праймериз (предварительного 
голосования), организованного местным 
отделением «Единой России». Следует 
отметить, что данный вопрос волнует не 
только коммунистов Петровского пар-
тийного отделения, но и представителей 
других организаций.

А.И. Жидков, объясняя особенности 
принятия внутрипартийных решений в 
разных политических партиях, подчер-
кнул: «Что касается КПРФ, то мы всегда 
придерживаемся принципа демокра-
тического централизма, открыто глядя 
друг другу в глаза. Мы выдвигаем и 
обсуждаем кандидатуры начиная с пер-
вичек, затем в райкомах, на пленумах 
обкома. И только потом кандидатуры 
выносятся для выдвижения на областную 
конференцию. Как и на каких принципах 
проводятся так называемые праймериз 
в партии власти, вы и сами прекрасно 
знаете. Это первое. 

А во-вторых, в данный момент возни-
кает ещё один вопрос: откуда местным 
отделениям «ЕР» были известны границы 
избирательных округов, которые ещё 
не утверждались территориальными 
избирательными комиссиями, но зато 
повсеместно в районных газетах были 
опубликованы победители единороссов-
ских праймериз по этим самым округам? 
Про равный доступ к СМИ для всех по-
литических партий и вовсе говорить не 
приходится – его давно нет для КПРФ.

Любят у нас наводить тень на плетень 
отдельные политические партии, вводя 
всех в заблуждение. Ведь кто-то из из-
бирателей, ознакомившись с праймериз, 
может подумать, что голосование уже 
прошло и на участки в дни выборов при-
ходить не надо. С этим явлением мы, 
кстати, сталкивались неоднократно и в 
прошлые годы – для многих праймериз 
«ЕР» воспринимаются как сами выборы. 
Не следует обращать особого внимания 

на подобные публикации, а населению 
при случае необходимо объяснять раз-
ницу между истинными выборами и еди-
нороссовским внутрипартийным рейтин-
гом. Что голосование за депутатов ещё 
только предстоит в сентябре и принять 
участие в нём необходимо, сознательно 
отдав голос за настоящих представите-
лей народа и тем самым делегировав их 
в Совет депутатов».

Далее Пленум Петровского райкома 
рассмотрел 15 кандидатур для выдвиже-
ния на выборы в состав Совета депутатов 
Петровского муниципального округа, 
приняв решение максимально «закрыть» 
всетри избирательных округа. Все кан-
дидатуры, рассмотренные райкомом, 
члены КПРФ.

Кроме того, на Пленуме была опреде-
лена дата проведения общего партийного 
собрания, которое заслушает отчёт о ра-
боте райкома за прошедший год и решит 
ряд организационных вопросов.

ния всех тех вопросов и проблем, тех 
вызовов, которые стоят сегодня перед 
Россией, а для этого просто необходимо 
начать предпринимать подлинные и дей-
ствительные неотложные шаги и меры, 
призванные обеспечить настоящую, а 
не декларируемую, социальную справед-
ливость и достойную жизнь населению, 
а государству ускоренное качественное 
развитие; нельзя, попросту недопустимо 
игнорировать интересы народа в угоду 
крупному или финансовому капиталу, 
иначе беды не избежать. Не может быть 
настоящего единения народа с теми, 
кто продолжает разворовывать страну, 
эксплуатирует её ресурсы, чернит её 
великое прошлое, предаёт её интересы, 
ставя на первое место свои, особенно 
тогда, когда положение для страны ста-
новится серьёзным.

В ходе разговора Андрей Игоревич 
также напомнил о тех мерах, которые 
настоятельно предлагает КПРФ, в том 
числе и по отстранению от управления 
страной представителей олигархии, что 
должно оздоровить и социальные, и по-
литические, и экономические институты 
жизни нашего общества.

В заключение А.И. Жидков подчеркнул: 
«Я всем и своим соратникам говорю, что 
мы просто обязаны победить. Победить 
так же, как в 1945 году СССР победил 
фашизм в его логове. Иначе нет смысла 
говорить о грядущих социалистических 
преобразованиях в России. Страну про-
сто растащат на куски».

Пленум Петровского РК КПРФ определился 
с канДиДатами в ДеПутаты
15 июня под председательством первого секретаря Петровского 

РК КПРФ С.Н. Завьяловой состоялся расширенный пленум райкома, 
который рассмотрел итоги работы XII совместного Пленума Комите-
та и КРК Тамбовского областного отделения КПРФ, а также обсудил 
кандидатуры от партии для выдвижения в депутаты Совета депутатов 
Петровского муниципального округа Тамбовской области. Список 
кандидатур будет представлен на рассмотрение Пленуму обкома 
для дальнейшего выдвижения кандидатов на очередном (3-м) этапе 
ХХХIII областной Конференции.

Члены райкома также обсудили вопро-
сы, связанные с уплатой членских взно-
сов, подписку на газету «Наш голос», 
сбор помощи в фонд партии.

Также была исполнена просьба ком-
муниста Александра Кораблина, ко-
торый недавно вернулся из очередной 
гуманитарной поездки в зону спецопе-
рации и рассказал о желании одного из 
бойцов, носящего позывной «Пионер», 
установить красный пионерский флаг 
на бронеавтомобиле. Е.В. Козодаева 
от имени пионерской дружины нашей 
области передала пионерские флаг и 
значок А.С. Кораблину для дальнейшей 
доставки по назначению.

В целом тема СВО и меры поддержки 
наших бойцов, а также гражданского на-
селения новых республик постоянно зву-
чала на прошедшем Пленуме райкома.

По всем рассматриваемым вопросам 
были приняты развёрнутые постанов-
ления.

Страница подготовлена пресс-службой Тамбовского ОК КПРФ
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Вандализм 
или элементарная 

халатность?
Глава города Котовска А.М. Плахотников, 

властвующий более 10 лет, похоже, до сих 
пор не владеет информацией о территории, 
которую он решил реконструировать.

Так, в парке Дома детского творчества по его рас-
поряжению был снесён памятник герою гражданской 
войны, имя которого носит город Котовск, о чём писала 
газета тамбовских коммунистов «Наш голос». Но, увы, 
на этом дело не закончилось. 

Не зная историю нашего города, он в этом же парке 
подверг уничтожению именные рябины, торжественно 
посаженные в честь котовских педагогов, участников 
Великой Отечественной войны. На каждом дереве 
были таблички с фамилиями мужественных педагогов, 
настоящих патриотов Отечества. Назовём некоторых 
из них, работавших в 1950-80-е годы XX столетия: 
заведующий отделом образования города Василий 
Андреевич Нестратов, завуч средней школы № 2 Ев-
гений Петрович Рылков, директор средней школы № 1 
Любовь Васильевна Самойлова, участник партизанско-
го движения, учитель труда средней школы № 2 Пётр 
Яковлевич Слетков, а также ряд других учителей. 

Жители города задаются вопросом, когда же глава 
города перестанет наносить моральный ущерб всем 
людям, знающим и уважающим историю города?

Котовский горком КПРФ написал обращения в ад-
министрацию города, а также в Котовский городской 
Совет народных депутатов по поводу варварской 
и бесконтрольной вырубки деревьев в парке Дома 
детского творчества, бывшего парка Дома пионеров. 
О результатах рассмотрения наших обращений мы 
сообщим дополнительно. Пресс-группа 

Котовского ГК КПРФ

Фракция КПРФ в Госдуме внесла за-
конопроект по увеличению НДФЛ до 30% 
для богатых граждан – тех, чей доход 
превышает более 10 миллионов рублей в 
год. Т.е. КПРФ в очередной раз предла-
гает наконец-то ввести прогрессивный 
подоходный налог на сверхдоходы. И 
тогда государственный бюджет получит 
не 250 миллиардов рублей единовре-
менно, а ежегодно по 650 миллиардов 
рублей.

Очевидно, что в настоящее время 
увеличение собираемости налога про-
исходит в основном за счёт менее 
обеспеченных граждан, что влечёт за 
собой неуклонное увеличение разрыва в 
доходах самых богатых и самых бедных 
слоёв населения.

Предлагаемые коммунистами меры по 
изменению системы налогообложения 
позволят не только повысить доходы 
мало- и среднеобеспеченных групп на-
селения, смягчить социальное неравен-
ство, создать налоговые условия, стиму-
лирующие коммерческие организации к 
расходованию прибыли на расширение 
и модернизацию производства, а не на 
её чрезмерное личное потребление, но 
и увеличить налоговые поступления в 
консолидированный бюджет Российской 
Федерации.

***
В прошлом месяце Государственная 

Дума приняла новые поправки в из-
бирательное законодательство, сделав 
контроль за ходом голосования ещё 
более невозможным. Из 450 депутатов 
за законопроект проголосовали 306 че-
ловек, против – 75, в том числе фракция 
КПРФ в полном составе.

Уже 29 мая закон был подписан пре-
зидентом, он вступил в силу со дня 
опубликования.

С принятием закона контролировать 
подсчёт голосов теперь смогут лишь 
наблюдатели от партий и органов обще-
ственного контроля. И всё это в допол-
нение к многодневному голосованию, 
а также злополучному электронному 
голосованию, которое по факту прове-
рить невозможно.

Как уже повелось, начиналось всё 
невинно – с необходимости скорректи-

ровать избирательное законодательство 
для четырёх новых субъектов. Но после 
первого чтения, состоявшегося 18 апре-
ля, начались чудеса.

Так, были лишены права наблюдать 
за голосованием доверенные лица кан-
дидатов и партий. Ранее они могли без 
согласований с избиркомами участвовать 
во всём избирательном процессе, вплоть 
до подсчёта голосов. Этим активно поль-
зовались, например, кандидаты от КПРФ, 
отправляя доверенных лиц на проблем-
ные избирательные участки. Но поправки 
лишают доверенных лиц полномочий сра-
зу по окончании агитационного периода, 
то есть как раз перед голосованием.

Кроме того, на участки не пустят пред-
ставителей СМИ, не имеющих трудовых 
договоров с редакциями. Ранее журна-
листы могли заключить краткосрочное 
соглашение со СМИ.

Эти две категории были последними, 
которые могли быть использованы оп-
позиционными кандидатами для наблю-
дения на избирательных участках. Ранее 
в РФ уже взяли под контроль наблюда-
телей, которых заранее утверждают из-
биркомы по представляемым партиями 
и кандидатами спискам.

Новые поправки уводят из-под контро-
ля и сами списки избирателей – теперь 
их разрешают делать электронными, 
а заверяться они будут электронными 
подписями председателей и секретарей 
участковых комиссий. Как отследить 
содержимое списков, как их контроли-
ровать – неизвестно. Механизма такого 
пока нет.

– Эти поправки – продолжение начатой 
ранее линии, – считает депутат Госдумы, 
член фракции КПРФ Ольга Алимова. – 
Причём налицо комплексный подход. 
Мало того, что на самом важном этапе 
из игры выводят доверенных лиц, так 
ещё и наблюдателей и журналистов на 
избирательных участках определят в 
строго отведённое место, с которого, 
я уверена, будет вообще не выйти, по-
тому что придумают специальную ин-
струкцию, чтобы никого не подпускать к 
комиссии близко. Я уж не говорю о том, 
что и сегодня избиркомы могут удалять 
наблюдателей без всякого суда, доста-

точно обвинить их в попытке помешать 
работе комиссии. 

Задаю себе вопрос: зачем это всё? За-
чем запускать эту махину, формировать 
участки, собирать комиссии, людей на 
три дня от дел отрывать? Не проще ли 
тогда передавать власть по наследству 
или назначить преемников? Чтобы уж не 
ломать комедию и бюджет не тратить на 
бессмысленные спектакли?

***
В дополнение к предыдущей инфор-

мации. Государственная Дума отклонила 
законопроект фракции КПРФ об усилении 
уголовной ответственности за нарушения 
избирательного законодательства.

Инициативу КПРФ в этот раз поддер-
жал ряд депутатов других фракций.

ЛДПР и «Единая Россия» не голосовали. 
Итог: предложение КПРФ не принято.

Внимание, вопрос! Показывает ли 
данное голосование в Госдуме, кто яв-
ляется бенефициаром фальсификаций 
выборов?

***
Не раз коммунисты поднимали во-

прос о том, к чему приводит мораторий 
на проверку бизнеса. Не раз по России 
прокатывались волны тяжёлых проис-
шествий, в которых жертвами неуёмного 
стремления предпринимателей к на-
живе были и взрослые, и дети. Теперь 
деятельность очередного бизнесмена 
унесла (по данным Минздрава РФ) 36 
жизней, десятки людей оказались в боль-
нице. Ещё один свежий случай – более 
60 человек отравились шаурмой, а 29 
попали в больницу, из них 5 детей.

Что касается оборота алкоголя, то 
КПРФ не раз требовала восстановить в 
России государственную винную моно-
полию. Однако сегодня ситуация обрат-
ная: около 90% производства алкоголь-
ной продукции в РФ находится в руках 
частников, доходы которых за прошлый 
год выросли на 13%. 

Последняя история с «сидром» по-
казательна. Эксперты нашли в данном 
«продукте» метанол и этилбутират. Как 
технические жидкости могли туда по-
пасть? В 2022 году хозяин «сидра» уже 
попадался на нарушениях и был «сурово» 
наказан: ему грозил штраф в 10 тыс. 

руб., но суд в итоге вынес ему лишь 
предупреждение. 

И здесь мы выходим на ключевой 
момент: кто является не просто соучаст-
никами, а истинными виновниками слу-
чившейся трагедии, хоть и формально 
– косвенными? Это те, кто бездумно 
призывают «не кошмарить» бизнес и 
устанавливают моратории на его про-
верки. И те, кто эти самые проверки 
осуществляют. И те, кто по результатам 
проверок лишь милостиво «предупре-
ждают» виновников.

При капитализме единственный 
критерий эффективности бизнеса – 
прибыль. Разговоры про «социальную 
ответственность», «общественную 
пользу» и прочую мишуру – сказки для 
несмышлёнышей. Бизнес любой ценой 
будет стремиться к максимальной при-
были, у кого её больше – тот и самый 
успешный. А значит, очередная беда – 
вопрос времени.

Остановить это может только строгий 
контроль государства. А его нет, да 
и не было. Ибо вся система работает 
вполне в духе рыночных отношений: 
оказываются определённые услуги и со-
ответствующим образом оплачиваются. 
При капитализме коррупция – это не 
болезнь, а важнейший системообразую-
щий элемент.

В этой системе полицейскому выгодны 
зафиксированные, а не предотвращён-
ные преступления, медику – больные, 
а не здоровые люди, контролирующим 
органам – штрафы за нарушения, а не 
безопасная работа предприятия. Так 
создаётся прибыль.

Подлинная отрава для общества – 
это вовсе не «палёный» сидр. Сильнее 
всего его отравляет сам капитализм, 
превращая не просто в нездоровый, 
а в перспективе – нежизнеспособный 
организм.

Коммунисты Пичаевского РО КПРФ В.Р. Бе-
ляев, И.А. Семёнов, В.А. Карпушин, Л.И. Шев-
ченко и О.И. Хорев в выходные дни провели 
огромную работу по косметическому ремонту 
и покраске величественного монумента В.И. 
Ленину, установленному в с. Большое Шере-
метьево. В этот раз памятник был обновлён в 
традиционном для КПРФ цвете: белый поста-
мент обрамлён ярко-красными ступенями.

Этим работам предшествовали мероприятия по при-
ведению в порядок всего комплекса и территории, в 
том числе и парковой. 

Без пафосных речей коммунисты поддерживают в 
надлежащем виде памятники и символы советской 
эпохи – эпохи великих побед и свершений. Вот с чего 
начинается патриотизм – с уважения к истории края, 
истории Отечества. Память о советской власти и её 
вождях не просто жива (никакая либеральная домо-
рощенная зараза не смогла её вытравить), но и пони-
мание того, чем в действительности была для народа 
советская власть, значения её достижений, величия 
советского государства – СССР, только нарастает год 
от года в постсоветской России, даже среди молодых. 
И никакая драпировка Мавзолея на Красной площади, 
никакая гнусная ложь про советский период не смогут 
поколебать веру людей в идеи социализма. Ибо спра-
ведливость, справедливость прежде всего для простого 
человека, – извечная мечта человечества.

Пресс-группа 

Пичаевского РО КПРФ

новости из госдумы

капитализм отравляет общество

Памятник Ленину в селе Б. Шереметьево 
приведён в порядок

ФотоФакт
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В той войне 
победу одержала 

социалистическая 
система

22 июня 1941 года началась самая 
страшная и кровопролитная в истории 
нашей родины война, начавшаяся с 
вторжения фашистской германии на 
территорию ссср

Война эта отличается от всех других 
войн в истории человечества тем, что 
Советский Союз был первой на планете 
страной, где у пролетариата было своё 
Отечество. Советский солдат воевал не 
за прибыли, рынки сбыта и «жизненное 
пространство» для своего господина, 
частного собственника, национальной 
буржуазии, а за Родину, свободную от 
эксплуатации и капиталистических кро-
вососов.

Великая Отечественная была войной 
классовой. Победу в ней над германским 
империализмом и его союзниками одер-
жал советский народ под руководством 
Коммунистической партии.

Любая война – это прежде всего эко-
номическое противостояние. И советская 
экономическая система, в основе кото-
рой была общественная собственность 
на средства производства, оказалась 
сильнее капиталистической экономики 
нацистской Германии и её сателлитов.

В той войне победила советская наука, 
победила советская промышленность, 
победил советский колхоз, победила 
Рабоче-Крестьянская Красная Армия, 
победила советская дипломатия, умело 
воспользовавшаяся противоречиями 
между западными империалистами, по-
бедил дух свободного советского чело-
века, воспитанного в обществе, где нет 
угнетателей и угнетаемых.

Интернационализм и гуманизм на-
родов СССР взяли верх над фашизмом, 
расизмом и чудовищной жестокостью 
озверевших от жажды наживы капитали-
стов. И то, как отнёсся советский народ 
к побеждённой стороне после всех пере-
несённых страданий, много говорит об 
отличиях морали коммунистической от 
морали капиталистической.

Казалось бы, азбучные истины. Но 
десятилетия буржуазной пропаганды 
сделали своё дело: многие потомки 
победителей перестали понимать клас-
совую сущность Великой Отечественной 
войны. Они верят, что победить совет-
ским людям помогли (как утверждают со-
временные буржуазные пропагандисты и 
политики) не организация производства 
без извлечения частнособственнической 
прибыли, не наука и план, не отсутствие 
в обществе класса-паразита, а «особый 
генетический код» или некая абстрактная 
«духовность» и, естественно, вопреки 
руководству большевиков. Кое-кто при-
чины победы советского народа сводит 
к помощи союзников, а то и «генерал 
Мороз» сделал своё дело. А кто-то и 
вовсе искренне считает, что если бы 
победил Третий рейх, то сегодня внуки 
и правнуки побеждённых «пили бы ба-
варское». Что сказать? Несмышлёныши, 
неучи, негодяи…

После реставрации капитализма 
правящий класс в бывших советских 
республиках методично переписывает 
историю в своих интересах. Где-то до-
брая память о подвиге Красной Армии и 
советского народа почти полностью об-
нулена, где-то правящие круги пытаются 
встроить её в парадигму национального 
буржуазного патриотизма.

Невозможно в рамках капитализма со-
хранить историческую память о Великой 
Отечественной войне, потому что правда 
о ней противоречит коренным интересам 
господствующего класса. Отстоять эту 
память по-настоящему можно только в 
борьбе, только вернувшись к построению 
коммунистического общества. Иначе не 
получится.

Вечная слава героям, павшим в боях 
за нашу Советскую Родину, и тружени-
кам тыла!

Для жителей Тамбовской области, как и 
для всего Советского Союза, тот день был 
обычным выходным. Но в полдень при-
шла весть о войне. С замиранием сердца 
слушали советские люди по радио обра-
щение к народу Политбюро ЦК ВКП(б), 
которое сделал народный комиссар ино-
странных дел В.М. Молотов.

Сразу же после обращения по всей 
стране начались митинги. Возмущённые 
вероломством врага тамбовчане тоже вы-
ходили на массовые собрания, которые 
проходили в том числе на фабриках и за-
водах, в школах и институтах, в колхозах и 
совхозах. Люди давали клятву друг другу 
сделать всё, чтобы как можно быстрее 
разгромить врага.

Сегодня, в год 105-летия образования 
Ленинского комсомола и 100-летнего 
юбилея со дня рождения Героя Совет-
ского Союза, комсомолки Зои Космоде-
мьянской, в этом небольшом материале 
хотелось бы остановиться на освещении 
деятельности тамбовского комсомола в 
те тяжёлые и в то же время героические 
дни Великой Отечественной войны.

22 июня 1941 года Тамбовский обком 
ВЛКСМ стал самым настоящим боевым 
штабом по мобилизации молодёжи. Под 
руководством партии он сразу перестроил 
свою работу на военный лад. Секретари 
обкома комсомола прекрасно знали, что 
в сложившихся условиях основной упор 
нужно делать на идейно-воспитательную 
работу, на сплочение молодёжи вокруг 
Коммунистической партии. Только она, 
народная партия, могла выработать 
программу мобилизации и перестройки 
всей жизни страны в период фашистской 
агрессии.

Сотрудничество партии с комсомо-
лом шло по различным направлениям 
деятельности. Руководство осуществляли 
коммунисты, специально направленные 
для работы с молодёжью. К слову, на 
Тамбовщине каждый третий комсомоль-
ский вожак был членом партии или кан-
дидатом.

Ещё до войны и партия, и комсомол 
уделяли большое внимание воспитанию 
воли, закалке характера и других вы-
соких качеств у молодых, выработке у 
них сознания человека-борца, который 
не отделяет свою деятельность от ин-
тересов социалистического Отечества. 
Именно поэтому уже в первый день 
войны комсомолец, курсант Тамбовского 
артиллерийского оружейно-технического 
училища, участник боёв с белофиннами 
тов. Хренков от себя лично и от имени 
всех курсантов-комсомольцев заявил на 
митинге: «До последней капли крови я, 
как и все наши бойцы, готов сражаться 
за великую Родину, за счастье всего со-
ветского народа».

Более 400 человек собрались 22 июня 
в клубе районного центра Первомайский. 
На митинге тов. Зайцев сказал: «Трудя-
щиеся нашего района все как один вы-
ступят на защиту своей цветущей Родины 
от зарвавшихся агрессоров». В принятой 
тогда первомайцами резолюции отме-
чалось: «Мы грудью встанем на защиту 
Октябрьских завоеваний».

Вспоминая те дни, волей-неволей об-
ращаешься к материалам VI и XII Пле-
нумов ЦК и Тамбовского обкома КПРФ, 
где рассматривались вопросы борьбы с 
фашизмом и патриотического воспитания 
молодёжи на современном этапе. Вчиты-
ваясь в выступления молодых тамбовчан 
на первых митингах военного времени, 

отмечаешь верность оценки, сделанной 
нынешним поколением коммунистов в 
отношении советского патриотизма, – это 
действительно был патриотизм высшего 
типа. Потому что социалистическому 
Отечеству, где не было ни социального, 
ни национального угнетения, где каждому 
гражданину были гарантированы права на 
труд, на отдых, на жильё, на образование 
и медобслуживание, на материальное 
обеспечение в случае потери трудоспо-
собности и в старости, на личностное 
развитие – такому Отечеству были без-
гранично верны и преданны советские 
люди. Потому, что Великая Октябрьская 
социалистическая революция впервые 
в истории создала такой общественный 
строй, где народные массы перестали 
быть объектом эксплуатации и получили 
возможность стать на путь самостоятель-
ного исторического творчества.

Именно поэтому в первые же часы 
после получения страшного известия 
о начале войны тысячи комсомольцев 
Тамбовщины буквально осадили воен-
коматы с заявлениями о направлении 
их на фронт. «Тамбовская правда» от 23 
июня 1941 года сообщала, как 22 июня 
в кабинет тамбовского горвоенкомата 
вошли комсомолки-студентки учитель-
ского института З. Кунаева, Л. Жданова, 
Е. Попкова, А. Долгова. Они принесли за-
явления на фронт. «Мы не только можем 
быть санитарками, но умеем стрелять из 
пулемёта», – сказали они. А их подруга 
по институту И. Милованова выразила в 
своей просьбе мысли и чувства, характер-
ные для большинства советских юношей 
и девушек Тамбовской области: «Я горячо 
люблю свою замечательную Родину. Сей-
час, когда зарвавшийся Гитлер посягнул 
на наши священные границы, я не могу 
остаться в стороне от общего патриоти-
ческого подъёма. Я твёрдо решила идти 
на фронт и делать всё, что мне прикажут 
партия и правительство. Все силы я от-
дам тебе, моя прекрасная, единственная 
в мире социалистическая Родина!»

Военкоматы не справлялись с наплывом 
людей, поэтому часть их работы выполня-
ли комитеты комсомола и партии. В Рас-
сказовский райком комсомола одним из 
первых пришёл комсомолец Н. Калинин. 
В заявлении он выразил желание вступить 
в Красную Армию добровольцем и биться 
с германским фашизмом до последней 
капли крови. А для придания весомости 
своему заявлению дописал в нём, что 
имеет четыре оборонных значка.

Заметили? В заявлениях, суждениях 
сквозит одно – защита любимой социа-
листической Родины. Защищать её шли 
по зову сердца. Ни о каких денежных 
вознаграждениях за свой поступок тогда 
и не думали. Это было другое поколение 
людей, действительно очень сильно лю-
бивших свою Родину. 

В первые дни войны более 6 тысяч ком-
сомольцев Тамбовщины ушли на фронт. 
Знали ли они, что идут на смерть? Вне 
всякого сомнения! Знали. Но не могли 
иначе. К концу войны в живых остался 
один из сотни добровольцев 1941 года. 
Высокая цена, заплаченная за свободу и 
независимость Советской Родины. 

Раньше на Комсомольской площади 
г. Тамбова стоял памятник комсомоль-
цам. Где он теперь? Его снесли в 90-х 
под предлогом, что памятник обветшал. 
Так-то либералы, пришедшие к власти, 
помнили о погибших в годы Великой 
Отечественной, о тех, кто потом отстроил 
страну и вывел её в передовые державы 
мира. Видимо, на смену героям фронта и 
труда пришли другие – без совести, без 
чести, без памяти. Теперь вместо памят-
ника тамбовским комсомольцам пешехо-
ды и автолюбители наблюдают заурядную 
стелу. Вот так и вытравливается память о 
советском прошлом под бравурные речи 
про патриотизм. 

Между тем только Тамбовская город-
ская организация ВЛКСМ за первые дни 
войны отправила в ряды Красной Армии 
1 750 добровольцев. А областная орга-
низация комсомола дала армии за годы 

невиданной схватки с фашизмом 82 641 
комсомольца. Почти двести Героев Со-
ветского Союза, а 25 стали полными 
кавалерами ордена Славы – это наши 
земляки-комсомольцы.

Всему миру известен подвиг великой 
дочери Тамбовщины Зои Космодемьян-
ской. Несмотря на принятые чудовищные 
муки от рук фашистов, она не только не 
склонила головы перед палачами, но 
даже с петлёй на шее призвала собрав-
шихся на казнь жителей села смелее 
бить врага. Вот её предсмертные слова, 
ставшие заветом для многих тысяч бой-
цов, впоследствии мстивших фашистам 
за смерть девушки: «Мне не страшно 
умирать, товарищи! Это счастье умереть 
за свой народ. Боритесь, не бойтесь! С 
нами Сталин! Сталин придёт!» 

Героической комсомолке Зое Космоде-
мьянской установлен памятник в центре 
Тамбова на ул. Советской. Многие годы 
он является символом истинного патрио-
тизма советской молодёжи. На подвигах 
Зои и других комсомольцев воспитыва-
лись поколения тамбовских школьников. 
Однако памятнику, созданному по про-
екту скульптора М.Г. Манизера, в по-
следние годы тоже угрожает опасность 
– то его планировали перенести в другое 
место, то предлагается отгородить рядом 
расположенный храмовый комплекс т.н. 
монастырской стеной, и тогда сквер воз-
ле памятника исчезнет, а сам памятник 
станет лишь довеском к этой ненужной 
городу стене.

А как забыть решение Тамбовской 
гордумы о частичном переименовании 
ул. Комсомольской областного центра 
именно в год 100-летия ВЛКСМ в 2018 
году.

Но как бы ни старались «новые хозяева» 
капиталистической России, антисоветчи-
ки и русофобы вытравить из памяти на-
рода подвиг советских людей, отстоявших 
свою землю в годы Великой Отечествен-
ной войны, у них это плохо получается. 
Им не удастся предать забвению подвиги 
инжавинского комсомольца Я. Синева, 
ржаксинца Н. Фролова, выходца из Ми-
чуринского района И. Фирсова и многих-
многих других. Нынешнее тревожное 
время требует вновь обратиться к исто-
рии их подвигов, чтобы новые поколения 
патриотов встали на защиту страны. И все 
они герои! А кто вы, сносящие памятни-
ки, борющиеся с советским наследием, 
коверкающие славное прошлое и уни-
чтожающие настоящее?! Или это и есть 
ваша главная цель сегодня?

А вот у комсомола в первые труднейшие 
дни войны была цель спасти первую в 
мире страну рабочих и крестьян от по-
рабощения фашизмом, и комсомол ока-
зался верным помощником партии в деле 
мобилизации молодёжи в ряды Красной 
Армии. Проведение общегражданской 
мобилизации в первые же недели обе-
спечило комсомольскую прослойку среди 
призывников в количестве 10%.

Партийные организации ставили перед 
комсомолом сложные и ответственные 
задачи. Так, в сентябре 1941 года обком 
ВКП(б) обязал обком ВЛКСМ проверить 
работу комсомольских и пионерских орга-
низаций с эвакуированными детьми в дет-
домах. А 4 октября 1941 года в Тамбове 
прошёл комсомольский антифашистский 
митинг, на котором набатом прозвучало: 
«На борьбу с врагом в едином могучем 
порыве поднялась вся наша молодёжь. 
От каждого из нас требуется напряжение 
всех сил, воли, энергии. Всё для фронта, 
всё для победы над лютым врагом!»

Обращение требовало не только акти-
визации комсомольцев на фронтах, но и 
в тылу. Так работа комсомола ещё теснее 
увязывалась с общенародными задача-
ми и направлялась на их практическое 
решение. Политическая, воспитательная 
и организационная функции комсомола 
возрастали день ото дня.

Тамбовская область, несмотря на 
бурное довоенное развитие промыш-
ленности, оставалась в первую очередь 
сельскохозяйственным регионом. 21 

По зову
Вот уже 82 года прошло с той 

поры, когда 22 июня 1941 года 
полчища фашистской Германии 
и её сателлитов обрушили свою 
военную мощь на мирную, со-
зидательную жизнь советских 
людей.
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октября 1941 года обком ВЛКСМ начал 
работу по обеспечению активного участия 
первичных комсомольских организаций 
в развёртывании работы изб-читален, 
красных уголков и клубов в сельской 
местности, чтобы комсомольцы стали 
проводниками идей партии на местах. И 
действительно, вскоре эти социальные 
объекты стали настоящими центрами 
агитационно-массовой работы во многих 
сёлах Тамбовской области.

Здесь уже упоминалось, что молодёжь 
области в соответствии с решениями об-
кома партии напряжённо трудилась в на-
ведении порядка в работе детских учреж-
дений. Вместе с их администрациями и 
женсоветами комсомол и пионерия забо-
тились о вовлечении детей, прибывших из 
зон оккупации, в общественную работу, 
об обеспечении их продуктами питания, 
одеждой и всем необходимым для нор-
мального существования. Только за счёт 
фонда «Помощь детям» на Тамбовщине 
во время войны 42 тысячам детей было 
оказано материальное содействие. 36 
тысяч отдохнули в пионерских лагерях, а 
5 300 человек лечились в санаториях.

Ввиду кровопролитнейших боёв Крас-
ная Армия постоянно нуждалась в попол-
нении. Причём в пополнении, подготов-
ленном идейно и физически, владеющем 
основами военных знаний. С этой целью 
в стране было введено всеобщее военное 
обучение, т.н. всевобуч. Комсомол стал 
его душой. В нерабочее время комсо-
мольцы проходили 110-часовую програм-
му военной подготовки.

По предложению ЦК ВЛКСМ тамбовский 
комсомол принял активное участие в фор-
мировании комсомольско-молодёжных 
лыжных, десантно-штурмовых, миномёт-
ных и других подразделений, служба в 
которых требовала значительных знаний. 
Бойцы Тамбовского всевобуча, наши 
земляки  пехотинец В. Кораблин, танкист 
И. Яркин, наводчик орудия М. Поляков, 
десантник А. Полосин  стали Героями Со-
ветского Союза, а Г. Парамонов – полным 
кавалером ордена Славы. И все они были 
комсомольцами.

О том, как трудились комсомольцы в 
возведении оборонительных рубежей 
в нашей и других областях, как охраня-
ли железные дороги и промышленные 
предприятия, мы уже писали в газете 
«Наш голос» № 17 от 4 мая 2023 года. 
Сегодня хотелось бы обратить внимание 
и на другие направления деятельности 
тамбовского комсомола в дни суровых 
испытаний.

Важным участком оборонной работы 
стала комсомольская забота о детях 
фронтовиков. 8 апреля 1942 года Там-
бовский обком ВЛКСМ организовал и 
провёл в областном центре митинг по 
защите детей войны. На нём, в частности, 
выступил И. Очкин, батальонный комис-
сар Брянского фронта, который сказал: 
«Уезжая отсюда, я передам бойцам и 
командирам, чтобы каждый боец, дерясь 
на фронте, был уверен, что его сын или 
дочь не останутся сиротами, что они будут 
воспитываться и наш советский народ 
позаботится о них». Сразу после митинга 
более 150 тамбовских семей взяли на 
воспитание ребят, чьи родители погибли 
от рук фашистов. На том же митинге ком-
сомольцы Тамбовщины приняли решение 
взять шефство над детскими учреждения-
ми – в области было открыто 69 детских 
домов, где воспитанниками стали 4 700 
детей. За годы войны комсомольцы об-
ласти усыновили 850 детей-сирот. Как и в 
гражданскую войну, страна не оставляла 
в беде подрастающее поколение. Дви-
жимая высокими целями, наша социали-
стическая Родина стремилась воспитать 
детей патриотами, трудолюбивыми, чест-
ными и достойными гражданами.

Большая работа была проделана 
комсомолом и по замене трудовых рук 
ушедших на фронт старших товарищей. 
Им на смену на фабрики и заводы, в 
колхозные бригады пришли пионеры 
и комсомольцы. Обком комсомола ор-
ганизовал между учебными группами 

профтехучилищ и школ ФЗО соревно-
вание за успешное освоение производ-
ственных специальностей. Тамбовская 
молодёжь поддержала почин горьков-
ских комсомольцев «Работать за себя 
и за товарища, ушедшего на фронт». 
Движение двухсотников – так называли 
тех, кто выполнял не меньше двух норм, 
день ото дня расширялось. Почин этому 
движению на тамбовской земле поло-
жили мичуринские железнодорожники. 
Слесарь вагонного депо, комсомолец 
Н. Гугняев так рационализировал своё 
рабочее время, что сумел выполнять по 
восемь, а то и по 10 норм за смену.

К 1943 году практически каждый второй 
молодой рабочий стал двухсотником. Для 
многих молодёжных коллективов пред-
приятий Тамбова, Котовска, Моршанска, 
Мичуринска, Кирсанова, Рассказова это 
движение способствовало увеличению 
продукции, столь необходимой фронту. 
Кроме того, производительный труд стал 
своего рода и школой для воспитания 
кадров высококвалифицированных ра-
бочих.

В нашей области появились т.н. «фрон-
товые» комсомольско-молодёжные 
бригады. Этого звания удостаивалась та 
бригада, которая трудилась не выходя 
из цеха до полного выполнения военного 
заказа. Такие бригады были на заводе 
им. Ленина в г. Мичуринске. Возникло 
ещё одно движение – за выполнение 
производственных заданий меньшим 
количеством работников. Так, например, 
комсомольско-молодёжная бригада М. 
Силиной с Тамбовского вагоноремонтно-
го завода была удостоена переходящего 
Красного знамени Государственного 
комитета обороны. 

А сколько испытаний выпало на долю 
тружеников села! А ведь именно они дава-
ли продовольствие не только для фронта, 
но и тылу. Здесь уместно вспомнить о тру-
довом подвиге девушек. Юные патриотки 
Тамбовщины живо откликнулись на при-
зыв знаменитых на всю страну женщин-
трактористок П. Ангелиной и П. Кавардак 
заменить на тракторах ушедших на войну 
мужчин. Уже в июне 1941 года первыми 
женщинами-трактористками стали 150 
комсомолок – выпускниц Полетаевской 
школы. Они и стали примером для деву-
шек из Избердеевского, Токарёвского и 
Никифоровского районов. 

Менее чем через год, весной 1942-го, 
в колхозах,  совхозах и МТС Тамбовской 
области трудились 4,5 тысячи женщин-
механизаторов. Благодаря им не была 
сорвана посевная кампания 1942 года. 

П о я в и л и с ь  в  о б л а с т и  и  с в о и 
комсомольско-молодёжные тракторные 
бригады. В то тяжёлое время техники не 
хватало. Комсомольцам и пионерам при-
ходилось часть сельскохозяйственных ра-
бот выполнять на волах, лошадях и быках. 
Нелёгкая это была работа, но девушки и 
подростки старались и справлялись.

Тамбовчане хорошо знают, что в разгар 
Сталинградской битвы, обсуждая доклад 
тов. Сталина, посвящённый очередной 
годовщине Великого Октября, колхозники 
сельхозартели «Красный доброволец» 
Избердеевского (ныне Петровского) 
района собрали 670 тысяч рублей на 
строительство танков и затем обратились 
к жителям области: «Товарищи! Братья и 
сёстры, люди колхозной деревни! Под-
держите наш почин, организуйте сбор 
средств на строительство танков. Дадим 
Красной Армии могучую колонну движу-
щихся крепостей и назовём её «Тамбов-
ский колхозник»! Теперь танк из колонны 
«Тамбовский колхозник» украшает одну 
из площадей Тамбова, есть памятники 
почину тружеников села и в Петровском 
районе.

Были в нашей области и другие подоб-
ные примеры. Так, уже в июле 1941 года 
общее собрание колхозников сельхозар-
тели имени Ленина Кирсановского района 
постановило отчислять ежемесячно с 
каждого трудоспособного по 2 трудодня 
до окончания войны. А почин по сбору 
средств в фонд фронта стал для тамбов-

ского комсомола незабываемой страни-
цей истории. Сбор начался в июле 1941 
года и стал массовым уже в августе, когда 
в газете «Тамбовская правда» появилась 
передовичка «Фонд обороны – новое про-
явление советского патриотизма». Сразу 
же по всей области прошли митинги и 
комсомольские собрания. В результате 
молодёжь широко поддержала начина-
ние в поддержку фронта. Так, рабочие 
Тамбовского железнодорожного узла 
заявили о ежемесячном отчислении одно-
дневной зарплаты, а труженики колхоза 
«Красное знамя» Шпикуловского района 
(ныне Жердевского) каждый четвёртый 
килограмм хлеба, заработанного на 
трудодень, выделяли в фонд обороны. 
Комсомольцы Тамбовского музыкально-
го училища и участники художественной 
самодеятельности г. Кирсанова, другие 
работники искусств в годы войны пере-
числили фронту 166 тыс. рублей от плат-
ных концертов. 

Не прерывая своей основной работы, 
творческие люди Тамбовщины за годы 
войны только в воинских частях, госпи-
талях, агитпунктах дали 453 выездных 
спектакля и порядка 8 тысяч концертов. 
Преподаватели и учащиеся того же там-
бовского музыкального училища давали 
ежемесячно по 40–50 концертов для во-
еннослужащих и населения области.

Кроме того, шесть тамбовских агитбри-
гад работали с концертами на фронте. 
В архиве сохранились воспоминания 
бойцов и командиров о выступлениях 
тамбовских артистов: «Слушая ваши кон-
церты, мы постараемся от вас не отстать, 
организуем выступления артиллерийских 
оркестров и под эту артиллерийскую 
музыку обеспечим продвижение нашей 
славной пехоты и танков до полного ис-
требления фашистских головорезов».

Особую популярность стали приобре-
тать в ту пору комсомольские воскресни-
ки. Недаром в Тамбовской области в годы 
войны на транспорте и в промышленности 
работало более 7 тысяч комсомольцев, из 
них 3 653 человека являлись стахановца-
ми. Заменяя отцов и дедов, они стано-
вились настоящими профессионалами-
производственниками.

Да, перечень обязанностей комсомола 
в годы Великой Отечественной войны 
огромен. Ответственность на плечах ком-
сомольских вожаков лежала неимоверной 
тяжести. Все комсомольские органы до 
райкомов включительно были переведены 
на круглосуточную работу. Многие реше-
ния тогда принимались в оперативном 
порядке и лишь потом утверждались на 
бюро, время было такое. Лишь по мере 
возможности созывались пленумы об-
кома, горкомов и райкомов, заседания 
бюро и отчётно-выборные собрания. Ком-
сомольский актив по понятным причинам 
постоянно менялся, в большинстве своём 
он находился на фронте. К руководству 
комсомолом приходили юноши и девуш-
ки, не имеющие опыта работы. Поэтому 
одновременно с выполнением основных 
задач остро вставал и вопрос обучения и 
подготовки новых кадров.

Первый этап войны стал тяжёлым испы-
танием комсомола на прочность. Он в це-
лом стал испытанием для всех. Проверке 
подверглись все духовные, физические, 
материальные силы нашего социалисти-
ческого государства, его общественного 
строя, экономики, политики и идеологии. 
Но выстояли! И не только выстояли, но 
ещё и духом окрепли в борьбе.

Вот почему, вспоминая сегодня день 
начала Великой Отечественной войны и 
вклад комсомола Тамбовщины в общую 

Победу, хотелось бы сказать одно: ради 
будущего нельзя прерывать живую связь 
времён. Вот почему сегодня наша партия 
с новой силой обращается к теме па-
триотизма. Уважать историю Отечества, 
изучать и понимать особенности каждого 
исторического периода, учиться на его 
героическом прошлом, прежде всего со-
ветского этапа в развитии государства, 
когда понятия «справедливость», «равен-
ство», «правда», «дружба», «коллектив» 
приобрели действительную свою цен-
ность, – это значит воспитывать в массах 
подлинный, а не мнимый патриотизм. 
Такое воспитание даёт возможность осо-
знать приоритет общегосударственных 
интересов над личными. КПРФ понимает, 
что в нынешних условиях, когда соци-
альное расслоение общества огромно, а 
институты власти не отвечают интересам 
и потребностям большинства, решить эту 
задачу очень сложно. Но наша партия, 
вооружённая самой передовой и спра-
ведливой для человека труда идеологией, 
вновь и вновь обращается к достижениям 
советского периода и примерам самоот-
верженности и созидательной деятель-
ности советских людей, чтобы показать: 
выход из нынешнего капиталистического 
тупика есть – социализм. И этот выход – 
победный!

Также с верой в обязательную победу и 
работал каждый комсомолец в сложный 
период Великой Отечественной войны. 
Из конкретной работы каждого в от-
дельности складывался общий большой 
успех в борьбе советского народа против 
немецко-фашистских захватчиков. И даже 
беглое знакомство с архивными данными 
того периода красноречиво говорит об 
этом. 

Долгие годы на благодатной земле 
Тамбовщины трудился великий учёный, 
преобразователь природы И.В. Мичурин. 
Размышляя о глубокой преданности на-
рода советской власти и его горячей 
любви к социалистическому Отечеству, 
он завещал нам, потомкам, необходи-
мость ставить на первый план общие, 
государственные интересы и постоянно 
руководствоваться их требованиями в 
своей работе. Ещё в 1930 году он писал: 
«Нужно забыть прежнее и перестать 
каждому жить только для себя, что, к 
сожалению, глубоко укоренилось в нас. 
Мы все должны работать для всех, и при 
улучшении жизни всех каждому из нас 
будут доступны лучшие условия». 

Так и жили – трудились, боролись, 
созидали, защищали, преодолевали 
и достигали побед – советские люди, 
преумножая богатства страны, улучшая 
жизнь всего советского общества, а зна-
чит, и свою жизнь.

Нам есть на кого равняться. Нам есть 
кем гордиться. Нам есть к чему стремить-
ся. И история комсомола, в т.ч. и на Там-
бовщине, продолжается. Воспитанные на 
великом и героическом примере совет-
ской молодёжи нынешние представители 
комсомола с оружием в руках защищают 
русскую землю от фашизма, оказывают 
помощь жителям Донбасса, собирают и 
доставляют гуманитарные грузы в зону 
СВО, работают с беженцами и вынуж-
денными переселенцами, принимают 
участие в восстановлении разрушенных 
боевыми действиями городов. Потому 
что они патриоты, они верят и знают: 
Красное знамя, которое так востребовано 
сейчас бойцами и мирными гражданами, 
рано или поздно взовьётся над нашей 
Родиной.

Е. КОЗОДАЕВА,

секретарь Тамбовского ОК КПРФ

серДца
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Поздравляем 
с днём рождения!
 Галину Владимировну ЛЫГИНУ 

(Мордовское РО КПРФ, с юбилеем), 
Юрия Александровича КАЩЕЕВА 
(Уваровское РО КПРФ, с юбилеем),  
Александра Ивановича КУДРЯ-
ШОВА  (Бондарское РО КПРФ), 
Владимира Александровича ЧЕ-
РЕПАНОВА (Октябрьское РО КПРФ), 
Василия Ивановича ЧЕРНЯЕВА, 
Галину Сергеевну ЛОГУТОВУ, 
Владимира Николаевича ПОЛУ-
ЭКТОВА (Пичаевское РО КПРФ), 
Сергея Ювенальевича ЧЕРНЯВ-
СКОГО, Виктора Васильевича 
САМОХИНА (Ленинское РО КПРФ), 
Ивана Алексеевича ИЛЬИНА, Ва-
лентину Егоровну КЕТОВУ, Павла 
Владимировича НИКУЛИНА, Зою 
Анатольевну СУХИНИНУ, Дарью 
Дмитриевну УШАКОВУ (Уваровское 
РО КПРФ). 

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех наме-
ченных целей, успехов в нашем общем 
деле борьбы за справедливость, со-
циализм, народовластие. Пусть на 
вашем жизненном пути никогда не 
возникают непреодолимые преграды. 
Пусть всегда и везде вам сопутствует 
удача, и каждый новый день приносит 
только положительные эмоции!

А.И. Жидков, А.Р. Александров, 
О.Н. Верещагин, А.П. Веселовский, Г.И. Даниленкова,

 Е.В. Козодаева, Л.А. Попова, В.А. Тишков. 
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Либералы заливаются визгом о 
гениальности картины, их восторгам 
нет предела: наконец-то нам показали 
«правду» о русском быдле! Что ж, после 
того, как Смирнов выдал «Жила-была 
одна баба» (2011 г.), т.е. аналогичную 
чернуху, иного от этого «творческого» 
представителя «интеллигенции» ждать 
и не приходится. И ведь именно этот 
режиссёр снял всем известный и все-
ми любимый «Белорусский вокзал», 
правда, было это ещё при советской 
власти.

Приведём характерный отзыв (от 
«МемуаристЪ») на «киноновинку» Смир-
нова, не слишком вдаваясь в подроб-
ности «сюжета», ибо он того не стоит.

«Ну что сказать? Плююсь до сих 
пор. 

Я уж думал, государство после из-
вестных событий малость окстилось. По 
крайней мере, теряя тапки, побежали 
на историческую Родину очень многие 
либеральные пропагандисты. Ничего 
подобного.

Если сегодня, в 2023 году, выходит 
такое, это, братцы, финиш. Такую анти-
сталинскую дрянь даже в девяностые 
не снимали!

Нам показывают конец 1952 года. 
Московская коммуналка – что-то вро-
де большой тюремной камеры. Нет, 
серьёзно, это нарочно так снято. Не 
квартира – камера.

С первых кадров нам показывают 
жуткую нищету, разруху и, главное, 
русских обитателей этой коммуналки: 
жирных, оплывших, крайне уродливых 
мужиков и баб. Отвратительных в каж-
дом движении. Эти как бы москвичи 
нарочито говорят на жутком безгра-
мотном деревенском суржике даже не 
знаю каких мест: «каво-чаво». Все жутко 
косноязычны, убоги, бессмысленные 
глаза, перекошенные рожи, страшнее 
животных. 

Поймал себя на мысли: где же я это 
видел? Эти жутко-серые цвета, грязь, 
натуральные морлоки и беспробудное 
пьянство? В чистом виде нашумевшая 
американская агитка про Чернобыль. 
Как будто те же люди снимали!

Ярким контрастом в той же комму-
налке живут люди приличные. Ключевое 
отличие, с точки зрения режиссёра, в 
том, что они, простите, евреи. Да, это 
вполне нацистское кино, если кто не по-
нял. Только у фашистов в разряд людей 
не попадали славяне, а у режиссёра 
Смирнова по разряду унтерменшей 
проходят… ой, внезапно, тоже русские. 
Как оно так совпало?! 

Евреи в коммуналке, повторюсь, от-
личаются разительно. Вот профессор. 
Интеллигентная речь, умные глаза, 
красивые фразы. Вот умный и добрый 
доктор. Настоящий фронтовик, про-
шёл всю Великую Отечественную (что 
раз пять за фильм подчёркивается в 

противовес русским соседям, сплошь 
«тыловым крысам»). А вся история 
крутится вокруг дочки профессора. 
Утончённая, стройная, интеллигент-
ная девушка из издательства. Какой 
поразительный контраст с убогими, 
злобными бабами на кухне!

Сумрак вокруг беспросветный. Живут 
натурально в каких-то руинах. Братцы, 
да они чего? Ведь 1952 год на дворе! 
Москва никогда не была так хороша, 
как тогда! Страна рекордными темпами 
отстраивалась после Победы.

Самые дорогие сегодня дома сто-
лицы именно сталинские. А тогда эти 
дома просто светились свежей штука-
туркой – они же только построены.

1952 год – радостная эпоха мирно-
го строительства. Наконец-то люди 
начинают жить по-человечески. По-
бедили болезни и безграмотность, 
отстроили промышленность и жильё, 
наладилось дело с едой и товарами. 
Нам же показывают лютую безнадёгу из 
девяностых. Не хватает только братка с 
золотой цепью и пистолетом.

Фильм бодро шпарит по старой геб-
бельсовской методичке. Это крайне 
нудное и мерзкое кино идёт два с по-
ловиной часа. Но уже на пятнадцатой 
минуте звучит вопль в адрес советской 
власти: «Да будь они прокляты!»

В кино даже пионеры показаны как 
малолетние уголовники. 

Представили жизнь, в которую нас 
окунул режиссёр? Это только полотно, 
основа. Пришло время класть на него 
краску из известной субстанции. 

В стране начинается очередная волна 
жутких «сталинских репрессий». Чёр-
ные воронки. Аресты хороших людей, 
в т.ч. еврейского профессора, доброго 
еврейского доктора. Сталин уничтожает 
лучших врачей, гениев, корифеев. Зна-
ете почему? Ответ в фильме: «Хватают 
всех, на десять евреев один русский».

Да-да, нам не дают забыть, что кино 
нацистское.

Ну и, конечно, в фильме есть чекист, 
откровенный подлец, который пытается 
выменять у девушки информацию об 
арестованном отце на постель. Разу-
меется, чекист, хоть и молод, но уже 
пьяница, практически насильник. 

Режиссёр умело подводит нас к куль-
минации картины. К тому, ради чего 
эти помои и снимались, – радостный 
день для Смирнова, наконец-то умер 
Сталин.

Кстати, режиссёр – ровесник Великой 
Отечественной. Мрачным мартом 1953-
го этому мальчишке было двенадцать 
лет, он вполне может помнить, как было 
на самом деле – всенародное горе 
охватило страну. Сотни тысяч людей, 
рыдая, шли проститься с вождём. Мно-
гие люди той эпохи вполне серьёзно 
Сталина называли отцом. Без иронии 
и без трибунного пафоса. Отцом на-

родов. Но молодой чекист объясняет: 
«Они (т.е. русские люди) привыкли 
хозяев не столько уважать, сколько 
бояться. Это у них в крови».

Где же я это слышал? Кажется, одна 
недавняя кандидатка в президенты 
почти дословно сообщала такое же. 
Мол, генетические рабы эти русские. 
Что с них взять?

Может, я чего не так в этом кино по-
нял? Нет-нет, режиссёр ошибиться не 
даст. В ночной перепалке профессора 
с рабочим услышим даже более точно 
из уст самого трудяги: «Рабочие – чем 
мы от рабов отличаемся?»

Ну и прочие перлы: то всю семью 
Сталин уморил голодом, включая тёту-
шек и дальних родственников, а деда 
раскулачили ещё раньше. То взятку 
надо дать, чтобы выправить фальшивый 
паспорт будущему чекисту. Поездка в 
Питер (хотя всем известно, что в то 
время был Ленинград). Грязная любовь, 
обман и прочее-прочее. Особенно на-
пирали создатели на осуждение «не-
винных» людей по «самой страшной 
статье»: 58-я, часть 10 Сталинского 
кодекса.

Я-то думал, в 58-й самые страшные 
составы, когда враги народа гидро-
станции взрывали. Когда поезда под 
откос пускали. Когда тысячи пудов 
нефти сливали в Волгу. Когда травили 
тысячами красноармейцев. Оказалось, 
нет! Оказалось, самый страшный пункт 
– десятый. Про антисоветскую агита-
цию. Ну-ну.

Вот вам и ответ, отчего картину не 
отправили в кинотеатры. Создателям 
финансовые сборы от проката не нуж-
ны, да и не соберёт эта дрянь ничего. 
Это не искусство, а настоящая враже-
ская пропаганда, оголтелая, грязная 
и примитивная, насквозь подлая и 
лживая. Пропаганда, которая ещё раз 
со всей ясностью показывает, что анти-
советчик всегда русофоб. Пропагангда, 
направленная против Советской страны 
и русского народа. 

К слову, фильм снимался при под-
держке Романа Абрамовича, бывшего 
«начальника Чукотки» (кстати, отличный 
был советский фильм и жаль, что ассо-
циируется он теперь с другим явлением 
современной России).

Вот такое «прекрасное кино» попол-
нило культурный фонд нашей страны. 
Я бы ему не восемь баллов поставил, а 
сразу пятьдесят восемь. Из того самого 
Сталинского кодекса. По части деся-
той – измена Родине, антисоветская 
пропаганда. «Самая страшная статья», 
убедили».

Да по-хорошему и нынешний УК при-
менить необходимо по экстремистской 
статье о разжигании межнациональной 
розни.

Подготовил 

В. СЕРГЕЕВ

Лютое антисоветское 
антирусское кино

Вышло в свет новое «кино» от режиссёра Смирнова под названием 
«За нас с вами». Вышло на радость либералам и антисоветчикам, ко-
торые точно знают, какой посыл скрыт в названии, – это для них как 
пароль. Вышло в пору, когда страна находится в сложном междуна-
родном положении и вынуждена отстаивать своё будущее на фронте 
с неонацизмом. То есть за полтора года СВО в идеологии нашей ли-
беральной верхушки и обслуживающей её «интеллигенции», увы, по 
сути ничего не изменилось. Более того, по словам режиссёра, съёмки 
проходили с 8 февраля по 30 апреля 2022 года. Однако «кино» не 
пошло на широкий экран, а представлено на интернет-площадках. 
Даже «Кинопоиск» «фильм» рекламировал – оценка восемь баллов из 
десяти. Небывало высокая оценка!

На выставку о «краткой истории» 
российских выборов выделят 26,9 млн. 
рублей, из них 14,8 млн. рублей из Фон-
да президентских грантов. Выставку 
приурочат к юбилею Центризбиркома 
РФ.

В описании проекта говорится, что за 
30-летнюю историю ЦИК РФ «страна 
сделала большой рывок на пути к раз-
витию гражданской ответственности» 
и «формированию демократической 
процедуры выборов».

Про демократизм процедуры звучит 
особенно забавно, учитывая измене-
ния в выборном законодательстве: 
ликвидация института члена комиссии 
с правом совещательного голоса, за-
крепощение наблюдателей, введение 
ДЭГ, электронных списков и реестров 
и т.п. вещи.

При этом главная задача организа-
торов выборов сегодня, оказывается, 
сохранить традиции русской демокра-
тии. Потому что «традиции народного 
волеизъявления имеют более чем 
тысячелетнюю историю». Выставка 
про выборы в свою очередь должна 
способствовать укреплению единства 
нации, духовно-нравственному и па-
триотическому воспитанию.

Очень, очень душевненько у нас про-
ходят выборы.

***
Директор Института общей генетики 

РАН Александр Кудрявцев, в марте 
заявивший, что генетические болезни 
человека – результат греха, снят с поста 
главного генетика страны по собствен-
ному желанию. Это подтвердил глава 
отделения биологических наук РАН.

Ранее большой резонанс вызвало за-
явление учёного о том, что в прошлом 
продолжительность жизни людей до-
стигала 900 лет. Кудрявцев сослался 
на некий график, который «можно 
часто найти в интернете», добавив, 
что он «сам его строил». Также, по 
мнению ученого, причиной мутаций, 
вызывающих генетические болезни со-
временного человека, являются грехи 
– «первородный и личный». Он заявил, 
что Вселенная, созданная Богом в про-
цессе творения, впала в «тление» из-за 
грехопадения людей, из-за которого у 
них происходят мутации. 

Тут даже комментировать нечего. 
Какие времена, такие «учёные».

По материалам СМИ


